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محليات

نائب المدير العام التنفيذي ـ المدير المالي والإداري ب�صندوق نظافة عدن لـ )الأمناء(:

عدن/الأمناء/ خاص :
جدد محافظ العاصمة عدن الأستاذ أحمد حامد لملس دعوته إلى 
تنظيم عملية النزوح إلى العاصمة عدن وإنشــاء مخيمات خاصة 

بالنازحين.
وأضاف لملس خــال لقائه الأخ نجيب الســعدي مدير الوحدة 
التنفيذية للنازحين قائاً :"نحن نقــدر الظروف التي دفعت هؤلاء 
الناس إلى مغادرة مناطقهم، ولكننا نؤكد أن إنشــاء مخيمات إيواء 
خاصة لهم، سيسهل عملية حصرهم، ويضمن رعايتهم، وانسيابية 

وصول الخدمات والمساعدات إليهم".
وناقش اللقاء سُــبل التنســيق بين الســلطة المحلية والوحدة 
التنفيذية للنازحــين، وأهمية إمداد الســلطات المحلية بالمديريات 
بالاحصائيات والبيانات الخاصة بالنازحين لإطاعها على أحوالهم 

والعمل على حل مشكاتهم أولا بأول.
وشدد اللقاء على ضرورة سرعة العمل في تحديد أماكن مائمة 
وبعيدة عن الأحياء والتجمعات المكتظة بالســكان لإقامة مخيمات 

للنازحين.
هذا ويبلغ عــدد الأسر النازحة إلى العاصمة عدن، وفقاً للوحدة 
التنفيذيــة للنازحــين، 7099 أسرة بإجــمالي 37961 فرداً، يمثل 
نازحو محافظة الحديدة نسبة 80٪ منهم، ويتوزعون على مختلف 

مديريات.
حضر اللقاء انتصار مرشد مدير عام مكتب التخطيط والتعاون 

الدولي، والفريق الاستشاري لشؤون المنظمات بمكتب المحافظ.

لحج / الأمناء / خاص :
وزعت اللجنة الطبية بالقيادة المحلية للمجلس الانتقالي الجنوبي 
في محافظة لحج، أمس الأربعاء، كمامات طبية بمدارس الحوطة.

واســتهدفت عملية التوزيع، مدارس الزهراء وخديجة وأسماء 
والفاروق، وكذلك الثورة والمحسنية وعمار والنعج.

ويهدف توزيــع الكمامــات للطاب، حمايتهــم من فيروس 
"كورونا" المسُتجد، في ظل زحام الفصول الدراسية.

الأمناء/خاص:
دشــنت الدائرة التنظيمية بالأمانة 
الانتقالي  المجلس  رئاسة  لهيئة  العامة 
الجنــوبي، الثاثــاء، دورة تدريبيــة 
الحوكمة  في مجال " تطبيــق مدخل 
القائد  الرئيــس  برعاية  الرشــيدة"، 
عيــدروس قاســم الزُبيــدي، رئيس 
المجلس الانتقالي الجنوبي، وبمشاركة 

كوادر المجلس الانتقالي.  
وفي افتتاح الدورة، ألقى الأســتاذ 
لطفي شــطارة عضو هيئة رئاســة 
المجلس الانتقالي، نائب رئيس الجمعية 
مســتهلها  في  نقل  كلمة  الوطنيــة، 
تحيّات الرئيس القائد عيدروس الزُبيدي 
الجنوبي  الانتقــالي  المجلــس  رئيس 

لجميع المشاركين في هذه الدورة .
وأشار شــطارة إلى أن هذه الدورة 
المجلس  لهيئــات  بالنســبة  مهمــة 
الانتقالي لاســتفادة مــن علم جديد 
في الإدارة و الحوكمــة، مؤكــدا على 
أهمية التنســيق وتعزيز العاقات بين 
هيئات المجلس وعدم التكرار في تنفيذ 

الأنشطة .
من جهتــه قال الأســتاذ منصور 

زيد، رئيس الدائرة التنظيمية إن الدورة 
تأتي ضمن أنشــطة الدائرة في تنفيذ 
الرئيســية  المجلس  وأهداف  اتجاهات 
في جانب التدريب، خصوصا أن عنوان 
المجلس  اتجاهات  الدورة تضمنته  هذه 

للعام 2020م .
وأشار منصور زيد إلى أن الهدف من 
هذه الدورة هو اكساب الكادر القيادي 
المعارف  و  المهارات  المجلس  هيئات  في 

الحوكمة  إداري حديث وهو  في مجال 
والذي تنتهجه الــدول المتقدمة مؤخرا 
وله تأثــير في القضاء على الفســاد 
والصاحيات  المهــام  في  والتداخــل 

والمسؤوليات .
وتستمر هذه الدورة لمدة أربعة أيام، 
والتأهيل  التدريــب  مركز  ويحتضنها 
بالعاصمة  التنظيمية  للدائــرة  التابع 

عدن.

الأمناء/ رياض شرف- منير مصطفى :
ـ  التنفيذي  العــام  المدير  أكد نائب 
المدير المالي والإداري لصندوق النظافة 
التي  الجهود  أن  أحمد  نبيل غانم  بعدن 
يبذلهــا صندوق النظافــة غير عادية 
وفي ظروف استثنائية لتحسين أوضاع 
النظافة في جميــع مديريات عدن إلا 
أنها لم ترتق إلى مستوى الطموح الذي 
نتمنــاه ونحن غير راضــين عن ذلك، 
ونتمنى أن تكون النظافة مثل ما كانت 
في عام 2010م وما قبلها عندما كان 
يجري ســير نقل القمامة من بيت إلى 
بيت وكنا مســتغنين عن البراميل في 
الشــوارع لأن مخلفات البراميل تكون 
تراكمية، مع العلم أن الإدارة نفســها 
التي كانت في الســابق هــي الإدارة 
نفســها الموجودة حاليــا الذي نقص 
فقــط الإمكانيات والآليــات والموارد 
حيث كان لدينــا في عام 2010م 270 
آلية والآن يوجــد لدينا 80 آلية وكانت 
 350 2010م  في  القمامــة  مخرجات 
الأن مخرجاتها  بينــما  اليوم  ظنا في 
أي ثاثة أضعاف  اليوم  1250 ظنا في 

عما كانت عليه في السابق .
وأضــاف في حديثــه لصحيفــة 
"الأمناء" : )قدمنا في عام2016م طلب 
باحتياجات الصنــدوق من آليات تقدر 
بمبلغ )14 مليــون دولار( لمرة واحدة 
مع العلــم أن الـــ )14 مليون دولار( 
كانت تعادل )4 مليار( ريال يمني والآن 
بعد تقلبات الأســعار وارتفاع ســعر 
العملة أصبحت تعادل )10 مليار( ريال 
نتيجة التأخير في البت بالشراء وكانت 
ســتصبح عدن جوهــرة في النظافة 
الوقت  كما كانت عليه وأفضــل ، في 
الذي يــصرف مخصص ديزل الكهرباء 
لمحافظة عدن 60 مليون دولار شهريا 
واتمنى من الجهات المعنية أن تســاعد 

في هذا الجانب ( .

بأن محافظ  نبيل غانم  الأخ  وأشار 
العاصمة عدن احمد لملس قد بدى في 
مســاعدة الصندوق في هــذا الجانب 
وأيضا الحكومة بــدأت تفكر في هذا 
الموضــوع وتنفيذ توجيهــات فخامة 
الأخ رئيس الجمهورية الذي كان داعما 
للصندوق منذ أن طلبنا هذه الاحتياجات 
واعطــى توجيهات صريحــة للشراء 
في 2016م، وللأســف لم تســتكمل 
الإجراءات في حينها، والآن توجد بوادر 
خير والأخ المحافــظ قد شرع في حل 

الكثير من القضايا ( .
التنفيذي-  العام  المدير  وأشار نائب 
المدير المــالي والإداري لصندوق نظافة 
عدن إلى أن الهــال الأحمر الاماراتي 
الســعودي قدموا عدد من  والبرنامج 
الآليات وآليات التشجير ورفع مخلفات 
البناء )قابات كبيرة( وشيول ومؤخرا 
قدم البرنامج السعودي )4( آليات رش 
مبيدات ونتمنى أن يســتمر هذا الدعم 
لان العمر الافــراضي لآليات النظافة 
حساسية  بحكم  افراضي  عمر  أقصر 
والمسافات  تنقلها  التي  العضوية  المواد 
الطويلة التي تقطعهــا لنقل القمامة 
الى بــير النعامة وهذا يشــكل ضغط 

وأعباء إضافية على الآليات (.
وعــن الصعوبــات التــي تواجه 
عدن  محافظة  في  النظافــة  صندوق 
أوضح الأخ نبيل غانم قائا: الصندوق 
لديــه ثاثة محــاور رئيســية لعمل 
والعمالة  )الآليــات  وهــي  الصندوق 
أي  اخفاق  حالــة  وفي  والإيــرادات( 
المحاور  لجميع  اخفــاق  يعتبر  محور 
وبالتالي اخفاق النظافة بشــكل عام 
، وكــما ذكرت في الســابق انه يوجد 
ايضــا هناك نقص  الآليات  نقص في 
في الإيرادات يتمثل في رســوم أوعية 
النظافة التي لم تتغير منذ عام 1999م 
فمازالت رسوم أوعية النظافة كما هي 

ريالات عن كل كرتون وعشرة  خمسة 
ريال عن كل كيس في الوقت الذي كان 
سعر الكيس أقل من خمسة آلاف ريال 
وأصبح الأن سعره عشرين ألف ريال.. 
ونحن بصــدد إعادة النظــر في هذه 
الأوعية ، كما توجد لدينا ايضا مشكلة 
أخرى مع الإخوة في شركة النفط حيث 
قاموا بوقف تسديد مستحقات رسوم 
صندوق النظافة من مبيعات المشتقات 
الاهتمام  ظل  في  ونتمنــى-  النفطية 
الجاد الذي يبذله محافظ عدن ودعمه 
لصندوق النظافة- معالجة هذا الأمر (.  
ولفت نبيل غانــم إلى ان صندوق 
النظافة في عدن كان له دور كبير أثناء 
جائحة كورونــا والأوبئة الأخرى التي 
انتشرت مثل حمــى الضنك والمكرفس 
والتــي تزامنت مع هطــول الامطار 
الغزيرة على عدن بالإضافة الى انفجار 

المجاري في كل المديريات.

لمل�س يجدد دعوته لتنظيم عملية 
النزوح اإلى العا�صمة عدن

انتقالي لحج يُح�صن طلاب 
الحوطة بالكمامات

الدائرة التنظيمية تد�صن دورة تدريبية في مجال ) الحوكمة الر�صيدة(

رغم الجهود التي نبذلها اإلا اأننا غير 
را�صيين عن واقع النظافة اليوم


